

EL PUEBLO

PERIODICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Organo de la Coalición Republicano-Socialista de Tortosa

El derecho de asociación

Una de las primeras glorias que, tras sangrientas luchas y dolorosos sacrificios, obtuvo el liberalismo español, fué el reconocimiento pleno y amplio del derecho que todo ciudadano tiene para asociarse.

Nuestro gobierno nacional viene a modificar este precepto constitucional que es la base principal de la soberanía ciudadana; y se discute con impasible naturalidad un sagrado e indiscutible derecho.

A estas alturas, por muy gobierno nacional que se sea, nadie tiene derecho a dividir en castas a los ciudadanos.

Maura vuelve a ser el dictador que tantos odios ha levantado en torno suyo en sus diversas y desdichadas etapas de gobierno, y a su antojo basándose en el socorrido espejismo del orden público, divide a los ciudadanos en dos clases: los que tiene libremente derecho de asociarse y los que no tienen este derecho.

Tal división es una enormidad que atenta a los sagrados principios de las garantías constitucionales.

El pueblo debe intervenir de una manera enérgica y decisiva en este debate que en el mismo seno del gobierno se ha librado por la libertad ciudadana.

No podemos tolerar que por la vesania y la incivildad de un gobierno, se vulneren descaradamente los más sagrados principios en que se basen nuestras libertades públicas.

Los ciudadanos no pueden ser clasificados en órdenes, ni en clases. Se vulneran los principios jurídicos que nos igualan ante la ley.

Todos los ciudadanos tienen derecho a asociarse para los fines de la vida práctica.

No pueden ser excluidos de este derecho los funcionarios civiles. Sus asociaciones de resistencia son perfectamente legales y tienen derecho a ellas como los demás ciudadanos al constituirse en Sindicatos.

Deben mantener los primeros sus derechos, que ningún gobierno puede vulnerar.

Los restantes ciudadanos deben prestarles su enérgico y decisivo concurso para velar todos, en estrecha solidaridad, por sus derechos.

Y la opinión pública tiene el deber de interesarse en este vital problema que pone de cuerpo presente la capacidad de un gobierno, que es el último resorte de la monarquía.

El gobierno, que ha sabido encomendar las diligencias a personas de alta honorabilidad, habrá visto a estas horas que sus esfuerzos no son inútiles, y que era el más fervoroso patriotismo lo que guiaba a los periódicos denunciadores de la criminal labor de los espías. Se ha temido mucho, se ha temido constantemente la mano tenebrosa de los que invadieron a España para hacerla víctima de sus maniobras Hemos asistido, acurrucados, cabizbajos, al desarrollo colosal del espionaje, y no hubo gobierno que no se sintiera rendido y dominado por la influencia de los extranjeros violadores de nuestra neutralidad. Ha sido necesario que el escándalo llegase a adquirir proporciones considerables y que se formase un gobierno de jefes de partidos para que la autoridad española haya podido coaccionar virilmente y nos ofrezca hoy, no ya la esperanza, sino la realidad de una firme y austera vindicación.

Si los descubrimientos realizados ya y los que todavía se han de llevar a cabo no fuesen motivo suficiente para la satisfacción del gobierno, le bastaría a éste con pasar sus ojos sobre las páginas de algunos libelos despreciables, cuya irritabilidad ha llegado a convertirse en franca desesperación, hasta hacerles órganos del insulto franco y grosero.

Esto da idea de que se ha puesto sobre la llaga un hierro candente. Los acatados, los acorralados, quienes defenderse a dentelladas; pero, como hemos sostenido siempre, son fiercillas menos temibles de lo que parece, y sus colmillos, como sus zarpas, se liman con gran facilidad cuando hay un verdadero deseo de dar la batida general.

Nos parece asistir a una gran rehabilitación española ante la conciencia universal. Ya no se podrá decir que somos el único país (con Méjico) que tolera el espionaje sin alzarse en protesta unánime y violenta. Serenamente el gobierno que preside el señor Maura va curando donos del mal que nos agobiaba. Sea para el presidente del consejo uno de nuestros aplausos más fervorosos. Somos partidarios de que se lleve a cabo una política de persecución tenaz, implacable, contra todos los espías sobornadores, sean alemanes, ingleses, franceses o turcos. Y si son españoles, que se redoble la persecución. Hay que acabar con todo eso.

Nos parece necesario hacer sentir el peso de la justicia española sobre ese mundo repulsivo de truhanes, videntes y hampones. Pero sin olvidar que todavía hay otro mundo más peligroso de señores bastante tenebrosos que muy cautelosamente han tenido la red y se han apoderado de los codiciosos y los malvados.

Si los procesos de Barcelona se llevan hasta el final, ahondando en el misterio del espionaje, seguros estamos de que todo lo descubierto hasta hoy será cosa de juego junto a lo que entonces aparecerá a los ojos de todos.

Los puntos de partida están bien determinados: un comisario de policía y un ayudante de Marina son los protagonistas del drama de hoy. Los dos parecen estar bien saturados de ese ambiente de corrupción increíble que reina en algunas zonas de España. Nosotros venimos denunciando esa corrupción constantemente. Hoy, el gobierno viene a coincidir con nuestras apreciaciones. Y envía al ministro de la Gobernación para que proponga el remedio urgente y eficaz contra daños y peligros tan vastos.

FARMACIA A. Climent

Pulcritud y esmero en el despacho de fórmulas con medicamentos químicamente puros.
Especialidades farmacéuticas
Aguas minero medicinales
Artículos de ortopedia etc.
Den Carbó, 15 y Pescadores, 2 y 4.

GLOSARIO CORTESANO

REFLEXIONES SOBRE EL VERANEO

Ha comenzado el desfile de coches abarrotados de maletas y cachivaches absurdos. Las calles de Madrid dan ahora la impresión de que nos amenaza algún bombardeo terrible y que la gente huye alocada. Con esto y con los rótulos franceses de las casas de moda, hay instantes en que nos creemos en París. Si a ello se unen las salvas de cañón con motivo de alguna festividad la impresión es casi perfecta. Y es que el veraneo adquiere en la Villa y Corte caracteres de desbandada. Jamás hemos podido explicárnoslo, porque, en verdad, hay pocos lugares como Madrid donde se puede pasar el estío tan agradable.

Ya lo dijo Silvela: "Con dinero y sin familia, Badenbadén." Las noches madrileñas en estos meses calurosos son insuperablemente deliciosas. Hay ambiente propicio para todos los gustos y psicologías. Si romántico se acude a las "playas" de Rosales; si cursi, al Retiro; si neurasténico, a Recoletos; si juerguista, al Paraíso; si jugador a la Ciudad lineal; si bailarín, a la Bombilla; si rascacuero, al Palace; si petulante, al Ritz.

Para todas las fortunas hay marco adecuado. Tenemos además una verbena cada día cinematógrafos al aire libre, terrazas de café iluminadas a la veneciana, conciertos gratuitos por la banda municipal, mujeriego espléndido, frescura incomparable... Pedir más sería exajeración.

Sin embargo, los que tienen algún dinero se van. ¿Por qué? La razón es obvia. Por prejuicio. Para ciertas gentes, no veranear es prueba de ruina. Prefieren empujarse en un pueblucho insano y postifero, plagado de moscas, comiendo mal y pagándolo todo al doble de su precio, con tal de poder decir que veranean. Por eso recorren antes las calles céntricas de Madrid en un coche cargado de baútes; para que los amigos que estén a las puertas de las cervecerías y cafés los vean marchar.

Aunque quieren fingir indiferencia, bien a las claras se advierte que van conmovidos. Suspiran al pasar frente a Fornos, Maxin's, Chez Duque, Lyon D'or..., como si se despidieran para siempre de los placeres terrenales. Ellas, en cambio, suspiran frente a los "cines", si sintieran por anticipado la nostalgia de sus oscuridades misteriosas. Estamos seguros que si preguntáramos a una de esas jovencitas veraneantes, de manera que pudieramos infundirla confianza, nos respondería con lágrimas en los ojos: ¡Yo no quiero salir de Madrid! Y evocaría emocionada los idilios de Rosales, cuando el marcial cadete la juraba que la gustaba más que los galones de alumno distinguido. Ni Santander, ni San Sebastián, ni el propio Biarritz pueden compararse a Madrid.

Con una regadera para trocarla en ducha, buen humor y un poco de dinero, que tampoco hace falta mucho, nos reímos nosotros del Gran Casino de la Concha y de la Magdalena.

Hay, pues, que hacer la apología del veraneo en Madrid, para que se acabe con la solemne tontería de abandonarle cuando más encantos posee. Y para ello, nada mejor que subvencionar a cronistas que, como nosotros, abominan del madrileñismo literario, pero que son madrileñistas de corazón. Porque si encomiendan la propaganda a Casero, ¡no quedan ni las ratas!

EDUARDO ANDICOBERRY.

OBREIRO:
Propaga EL PUEBLO.
Vuestra ayuda se hace necesaria si buereis mantener en la brecha a este defensor del proletariado.

Sección Oficial

Banco de España.-Tortosa

Canje de las carpetas provisionales de la deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1917, por los títulos definitivos.

Dispuesto por la Dirección general de la Deuda que desde el día 2 del presente mes de Julio se proceda al canje de las carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión 1917, por los títulos definitivos, se pone en conocimiento de las personas que tienen estos valores constituidos en depósito o garantía de operaciones en las Cajas de Banco:

1.º Que el Banco se ocupará, desde luego, en presentar las carpetas, al canje por los títulos, sin necesidad de gestión alguna por parte de los depositantes.

2.º Que, tan luego como los valores correspondientes a estos depósitos o garantías hayan sido facturados por el Banco, para su canje, no podrán ser devueltos a los interesados hasta que aquel esté realizado; por lo que se advierte que si alguno de ellos desea quede en suspenso esta operación, para efectuarla el por sí, cuando lo estime conveniente, deberá manifestarlo así, por escrito, al Banco, antes del día 11 de Julio pues pasada esta fecha, se procederá a facturar y presentar las carpetas; y

3.º Que desde el mismo día 11 de Julio no se admitirán en depósito las referidas carpetas de 5 por 100 amortizable.

Tortosa 4 de Julio de 1918.-El Secretario, FRANCISCO SANJUÁN.

CARNET

Amposta por Marcelino Domingo

Ha quedado completamente organizado el modo de efectuar el viaje desde ésta a Amposta, acompañando a nuestro diputado.

En el Centro de Unión Republicana se han puesto a la venta los pasajes del vapor «Anita» y de la barca que hay para efectuar el viaje.

Los primeros 200 pasajes que se expidan serán para el vapor y su precio es 2'50 pesetas.

Agotados que estén los pasajes del vapor empezarán a despacharse los de la barca y su precio será 2 pesetas.

Hora de salida: a las ocho oficiales.

La barca será remolcada por el vapor, de modo que tendrá la misma hora para la salida y llegada.

La Comisión.

Imposible. - Según impresiones que tenemos y de los pedidos de pasaje que se solicitan en el Centro Republicano para realizar el viaje a Amposta el 14 con motivo del homenaje a D. Marcelino Domingo, no habrá bastantes embarcaciones con las flotas para trasladar a todos los correligionarios a la vecina población.

Por este motivo se utilizarán los vehículos que se puedan y para esto se hacen gestiones acerca de los dueños de carruajes de alquiler para saber cuantos correligionarios podrán llevar en dicho día a Amposta.

Sabemos tambien que desde Cherta, Roquetas y Jesús bajarán carros con correligionarios que directamente irán a Amposta dando la vuelta por Santa Bárbara y Más

de Enverje para llamar más la atención y que el entusiasmo sea puro.

Dudamos y no creemos que acontecimiento alguno, lleve a Amposta tanta gente ávida de hacer un acto tan grande y tan hermoso como va a resultar y de una trascendencia tan importante.

A medida que se aproxima el día crece el entusiasmo.

Por falta de concejales. - Anoche por falta de número de señores Concejales, no pudo celebrarse sesión de primera convocatoria.

Se comprende que sienten la necesidad de tomar el fresco.

Mañana se celebrará de segunda convocatoria con el número que asistan de señores concejales.

El adoquinado. - Adelantan bastante las obras de adoquinado de las calles de la Ciudad y Angel.

De no haber interrupción dentro de pocos días serán terminadas dichas obras.

Aclaración. - En unos programas repartidos por esta ciudad, para la becerrada del domingo a beneficio de la Cruz Roja, figura como uno de los banderilleros Ramón Andreu; creemos oportuno hacer constar que no es el concejal de nuestro Ayuntamiento del mismo nombre, que por un defecto físico no le permite dedicarse al arte de Cuchares y ser enemigo de esta clase de espectáculos. Quedan complacidos nuestros amigos.

Abonos para la agricultura. - Se ha constituido la comisión creada por la Comisaría de Abastecimientos para regular la distribución de los abonos que necesita la agricultura.

En la sesión que ha celebrado dicha comisión se ha estudiado detenidamente el asunto, teniendo en cuenta las necesidades del consumo y las circunstancias presentes.

Se han puesto de acuerdo los reunidos acerca de la manera de obtener los fosfatos y de adquirir nitratos, así como los predios a que podrán resultar los mencionados abonos y el modo de distribuirlos en las mejores condiciones y proporción.

Digno de aplauso. - El medio saco de cebollas y no patatas como equivocadamente dimos cuenta a nuestros lectores, que fué encontrado en el Mercado público de esta ciudad, en vista de que no se ha presentado su dueño a recogerlo, se ha dispuesto que sean entregadas dichas cebollas a la Casa de Beneficencia del Jesús.

Reunión. - Se ha celebrado en las Casas Consistoriales de Tortosa una reunión de Autoridades, sociedades económicas, mercantiles, agrícolas, obreras, culturales, recreativas, benéficas y diarios locales asistiendo también los representantes del Ayuntamiento, con objeto de tratar de la organización de las fiestas de Ntra. Sra. de la Cinta durante los días comprendidos entre el 31 de Agosto al 8 de Septiembre, ambos inclusive, según acuerdo de la Corporación municipal.

Quedó constituida la Comisión organizadora con las siguientes representaciones, Ayuntamiento, Autoridad militar, Cámara de Comercio, Sindicato Agrícola de Santiago, Centro Obrero de Corporaciones, Ateneo de Tortosa, Sociedad Velocipédica, Liga Marítima, Centro del Comercio, Centro Republicano, Cruz Roja, Diario de Tortosa, Gemidos de aceites, Tejidos, Drogueros, Zapatero, ferretería, librerías, mercería, y como secretario el del Ayuntamiento.

Fué aprobado, en principio, el programa de las fiestas y se adoptaron otros acuerdos encaminados a asegurar la mayor brillantez de los mismos.

Pedid siempre los productos de la casa Pedro Sabaté de Badalona. Anís Diana, Licor Mimó, su sabor fino y agradable comprueban su esmerada elaboración.

APRENDIZAS Se necesitan en la Editorial Monclús para la encuadernación.

El espionaje en Cataluña

Militares y paisanos en la cárcel?

El asunto de Palamós

Dos grandes asuntos de espionaje, el de Bravo Portillo y el del ayudante de marina de Palamós, vienen a repartirse la atención pública. Según las últimas noticias (cúlpese a la censura si en esto hubiera algún error), el coronel Navarrete, cuya actuación, igual que la del juez señor Echávarri, merece elogios de todos los españoles que no tienen ninguna relación con la embajada de Alemania, ha ordenado el procesamiento y prisión de algunos militares y paisanos a quienes lógicamente hay que suponer complicados, por alguna circunstancia que desconocemos, en la trama criminal del espionaje realizado en Palamós.

Recaudación y distribución de fondos del día 28 de Junio de 1918

Table with columns for 'Existencia del día anterior', 'Rdo. pescado día 27 Junio', 'Matadero día 27', 'Mercado día 28', 'Papel M.', 'Sellos M.', 'J. Panisello, A. bajos Bcia.', 'B. Talarn, A. carnes Regués.', 'J. Fabregat, recaudador.', 'Utilidades, 15 y 17.', 'Inquilinato, 17 y 18.', 'Certificaciones.', 'Cementerios.', 'Carros, 18.', 'Bicicletas y carruajes lujo.', 'Espectáculos públicos.', 'TOTAL', 'Existencia en caja', 'TOTAL'. Includes various municipal accounts and their balances.

CINE DORÉ
Gran compañía de zarzuela y opereta
HOY VIERNES 5 DE JULIO
PRECIOS POPULARES
Se pondrá en escena la obra de gran risa
Los novios de las chachas
BUTACA 0'40 GENERAL 0'15
PROXIMAMENTE EL GATO MONTÉS

Los sucesos de Agosto.— Ante la Comisión depuradora.— Citación del señor Domingo.— La Comisión especial encargada de depurar las denuncias formuladas en el Congreso por los diputados socialistas y republicanos, citó hace días al diputado D. Marcelino Domingo para que compareciera a declarar. No pudo hacerlo el día de la citación del señor Domingo por hallarse ausente de Madrid, pero dirigió una comunicación al presidente de aquella exponiéndole que se presentaría tan pronto como regresara a Madrid.

En el Baleario.— Anoche se puso en escena, la preciosa obra inglesa "Els Hipòcrites." Rayaron a gran altura todos los que en ella tomaron parte; pero en particular la señora Cazorla, estuvo una madre insuperable, por lo cruel para la infeliz víctima de su mimado hijo. Tuvieron un llenazo; lo cual nos place, ya que ello significa una marcadísima reciprocidad para con ciertas empresas de desenfadado egoísmo.

Medidas.— Sr. Alcalde: Ordene al señor Jefe de policía que destine por las orillas del río algunos alguaciles para vigilar y evitar alguna desgracia principalmente en esta temporada de verano, que los niños de corta edad van a tomar el baño y la falta de experiencia es la causa que ocurran desgracias, dando órdenes severas que éstos principalmente si no son acompañados de sus mayores no se permita pululen por las orillas del río.

Siendo notoriamente opuesto dicho proyecto y el dictamen que al mismo se refiere, a preceptos constitucionales perfectamente claros, procede retirarlo, en el supuesto de que no se pretenda por este procedimiento indirecto la reforma de la Constitución.— Julián Nougués.

La entrada será por invitación. Se despachan las localidades para la becerrada del domingo a beneficio de la Cruz Roja, en el estanco de D. José Roig, de la calle de Moncada a los siguientes precios: Palcos altos, 20 pesetas; palcos bajos, 15 pesetas, barreras y sillas con entrada, 3'50; entrada sombra, 2 pesetas; media sombra, 1'15; entrada sol, 1 peseta; media sol 0'60. Con timbres incluidos.

De Roquetas.— En la sociedad obrera instructiva de socorros mutuo, "Lira Roquetente, el próximo lunes, 8 de los corrientes, la aplaudida compañía que actúa en el Baleario, pondrá en escena "Foc Nou."

Gran almacén de alfalfas.— A precios muy reducidos. Pacas de 40 kilos poco más o menos a 7'50 pesetas. Desde 18 pacas en adelante a 7'25 pesetas. A peso los 100 kilos 2' pesetas.

El "Sotolongo" torpedeado.— Según rumores procedentes de Bilbao, ha sido torpedeado en el Mediterráneo el vapor "Sotolongo" propiedad de la Compañía General de Tabacos de Filipinas, que se dirigía a este Archipiélago para traer tabaco a España.

PARA VENDER.— Hay en Ampolla procedente de una liquidación, una tartana y dos carros. Razón: Martín Gilabert.

Fonda Nacional ANTIGUA CASA "LA NOYA," Su nuevo dueño Pedro Olié, participa a su numerosa clientela de esta casa: que desde 1.º del próximo mes encontrarán un servicio esmerado, a la carta y cubiertos desde 2'50 en adelante. Calle de San Roque AMPOSTA

Obsequio.— En las "Casas Con sistoriales, hemos tenido ocasión de admirar una preciosa "Cinta corbata, pintada al óleo, por el notable artista dertoseñense, nuestro particular amigo Don Mariano Lleixá Subirats; obsequio que nuestro Ayuntamiento hace en nombre de Torosa, a la popular y laureada Sociedad Coral "Orfeo Sadurdinense, como testimonio de admiración y sencillo recuerdo, de su reciente muy agradable visita a esta, en todo momento hospitalaria tierra. El valor artístico de la bella, merecida ofrenda, corre parejas con la excelente voluntad y coriñosa acogida, que el pueblo de Tortosa, dispuso en su día, a los distinguidos orfeonistas sadurdinenses, que por primera vez la visitaron y por cuya prosperidad y progreso, hacemos hoy fervientes votos. Nuestro sincero aplauso al pintor Lleixá, por su exquisita labor, y al Ayuntamiento republicano, que con su hidalgo proceder, con tanta justeza ha sabido interpretar, los siempre nobles y honrados sentimientos de ésta nuestra muy querida ciudad.

Línea de aeroplanos.— Madrid-Barcelona-Palma.— Una compañía recientemente constituida en Madrid y Barcelona ha presentado una instancia al ministerio de Fomento, pidiendo que se le conceda el establecimiento de una línea de aeroplanos entre Madrid, Barcelona y Palma de Mallorca, que servirá de prueba para establecer otras correspondencias en el Norte de España y en otros sitios. El servicio de Madrid a Barcelona sólo será para correspondencia, más adelante se establecerá para pasajeros. La duración del viaje será de cuatro horas. La compañía no solicita ninguna subvención del Gobierno y si sólo autorización para la venta de un sello especial para la conducción de la correspondencia y que el Estado le preste campos de aterrizaje. Los aeroplanos saldrán de Madrid a las doce del día con objeto de que pueda contestarse la correspondencia desde Barcelona el mismo día, enviando la contestación por el expreso. El señor Cambó ha dado cuenta en principio al Consejo de ministros de esta petición. La compañía tendrá que formular la petición presentando una Memoria, detalles de los aparatos, etc.

Vino de cosechero.— Se vende en casa de Daniel Panisello a 20 céntimos el litro. Arrabal de San Vicente. Imprenta J. Monclús.—Tortosa

RAYOS X
De gran penetración y eficacia para Radioterapia profunda, nuevo tratamiento, sin operación, de los tumores de la matriz (fibromas), trastornos de la menopausia (flujos de sangre).
Aplicaciones de rayos X para el tratamiento de epitelomas, lupus, tías manchas y otros tumores de la piel.
Extracción de proyectiles, agujas y demás cuerpos extraños, de los huesos y curación perfecta de las fracturas y luxaciones.
Sanatorio Quirúrgico SABATÉ
Plaza de Alfonso XII, núm. 4, Pral, Teléfonos 34 y 37
TORTOSA

FABRICA DE ABONOS COMPLETOS HUMICOS Y MINERALES
ESPECIALIDADES para arroz, olivos, algarrobos, maiz, hortalizas viña, etc. etc.
Sulfato amoniaco, Nitrato de sosa, Sulfato y Humato de potasa, Superfosfatos y demás materiales para abonos.
Azufres, Sulfato cobre y otros anticriptogámicos
QUINTANA & TORRES
Calle de Barcelona Núm. 4
TARRAGONA

A los obreros peones.— Siendo de suma urgencia para esta Compañía el adquirir mayor número de obreros en el menor plazo posible, esta Dirección ha decidido aumentar los jornales en lo sucesivo, con arreglo a las condiciones siguientes:
1.ª La Compañía pagará el viaje del Ferrocarril (en tarifa reducida) hasta Balaguer (Provincia de Lérida) a todos los obreros que vengan a los trabajos a los 45 días consecutivos de estar trabajando para la misma.
2.ª El jornal estipulado para los peones será de cuatro pesetas diarias por 10 horas de trabajo, desde el día 1.º de Junio próximo.
3.ª La Dirección ha acordado gratificar en 50 céntimos, a todos los peones braceros que, a partir del día de su ingreso y durante tres meses, hayan trabajado 13 días por lo menos en cada quincena, sin haber tenido despido, ni cambiado voluntariamente de Sección, teniendo en cuenta que le serán contados en su favor, en caso accidente de trabajo, el tiempo que durase su curación, para tener derecho a la gratificación de los 50 céntimos.

Manuel Munté Ferrer
Abogado Agente de Negocios
Habilitado de Clases Pasivas
Asuntos civiles, criminales y contenciosos administrativos,
Representaciones, Apoderamientos, Confección de Repartos, Presupuestos, Matriculas y Cuentas Municipales.
Cnde de Rius, 11 entresuelo, izquierda.— Tortosa.

LUIS COMPANYS
Abogado
del ilustre colegio de Barcelona
Consulta en la calle de Cortes, 635, entre suelo, primero (chaffán a la calle Lauria)
Teléfono 2 217

COOPERATIVA DE CONSUMO
DEL CENTRO OBRERO DE CORPORACIONES.
Gran surtido en comestibles de todas clases, patatas del Bufé, conservas, pesca salada, vino, legumbres, etc., a precios muy reducidos.
EXACTITUD EN EL PESO CALIDAD SUPERIOR
Carne de membrillo y pasas de Málaga
Plaza de Armas (frente el Mercado)
TORTOSA

DR. BALAGUER
TRATAMIENTO Y CURACION RADICAL DEL REUMA (dolo)
Consulta de 11 a 1: Santa Ana (detrás de la Iglesia)
ROQUETAS

TEMPORADA DE VERANO
La Zapatería de Felipe García, de la calle de la Rosa, 10 presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.
Clase primera
Caballero, color blanco o paja 5'50 Ptas.
Señora, color blanco o paja 4'45 Ptas.
Segunda clase
Caballero, color blanco o paja 4'50 Ptas.
Señora, color blanco o paja 3'95 Ptas.
Borcegui, caza, lona blanca 9'75 Ptas.
Gran surtido en calza dos de última novedad y fantasía, marca Sansón.

EBANISTERIA de RAMÓN RICO
Gran surtido en camas, sillas, cómodas y todo lo concerniente al ramo
Especialidad en muebles de encargo
Precios baratísimos
Moncada, 13 TORTOSA
FOTOGRAFIA DE RAMON ANDREU
Reproducciones y ampliaciones
Se retrata con luz natural y eléctrica
Den Carbó, 3 TORTOSA